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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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П ОЖАЛУЙ, СЕГОДНЯ самая
цитируемая фраза из этой ле�
нинской статьи, опубликован�

ной в 3�м номере «Рабочего Пути» 
6 (19) сентября — о мирном приходе к
власти: «Если есть даже один шанс из
ста, то попытка осуществления такой
возможности всё�таки стоила бы то�
го, чтобы осуществить её». Положе�
ние — гениальное. И очень актуаль�
ное в наши дни. Только не забудем: у
Ленина оно совсем не безусловное. 

Во�первых, оно было выдвинуто
после того, как мелкобуржуазные
партии эсеров и меньшевиков реши�
тельно выступили — не на словах, а на
деле — против корниловского наступ�
ления на Петроград и заявили о неже�
лании сотрудничать с кадетами.

Во�вторых, мирное развитие в
многоукладном, многоклассовом об�
ществе всегда предполагает компро�
миссы. Ленин напоминал: «Энгельс
был прав, когда в своей критике
бланкистов�коммунистов (1873 г.)
высмеивал их заявление: «никаких
компромиссов». Это фраза, говорил
он, ибо компромиссы борющейся
партии часто с неизбежностью навя�
зываются обстоятельствами, и неле�
по раз навсегда отказываться «при�
нимать уплату долга по частям». За�
дача истинно революционной пар�
тии… в том, чтобы через все компро�

миссы, поскольку они неизбежны,
уметь провести верность своим
принципам, своему классу, своей ре�
волюционной задаче, своему делу
подготовки революции и воспитания
масс народа к победе в революции».

В�третьих, надо обязательно иметь
в виду, что Ленин писал не о мирном
приходе партии к власти, а о прин�
ципиально ином: о компромиссе «во
имя мирного развития революции
(выделено мной. — В.Т.) — возмож�
ности, крайне редкой в истории и
крайне ценной, возможности исклю�
чительно редкой, только во имя её
большевики, сторонники всемирной
революции, сторонники революци�
онных методов, могут и должны, по
моему мнению, идти на такой ком�
промисс». 

А теперь посмотрим, каково содер�
жание компромисса, предлагавшего�
ся Лениным от имени большевиков
мелкобуржуазным партиям. «Ком�
промисс состоял бы в том, — писал
Владимир Ильич, — что большевики,
не претендуя на участие в правитель�
стве (невозможно для интернациона�
листа без фактического осуществле�
ния условий диктатуры пролетариата
и беднейшего крестьянства), отказа�
лись бы от выставления немедленно
требования перехода власти к проле�
тариату и беднейшим крестьянам, от

революционных методов борьбы за
это требование. Условием само собой
разумеющимся и не новым для эсеров
и меньшевиков была бы полная сво�
бода агитации и созыва Учредитель�
ного собрания без новых оттяжек или
даже в более короткий срок».

Ленин обладал удивительными
способностями объяснить вносимую
инициативу, он сразу ставит вопрос:
«Что выиграли бы обе «соглашающи�
еся» стороны от этого «компромис�
са», т.е. большевики, с одной, блок
эсеров и меньшевиков, с другой сто�
роны? Если обе стороны ничего не
выигрывают, компромисс надо при�
знать невозможным, и тогда не к че�
му говорить о нём». Очень важная ме�
тодологическая установка!

В своей статье Ленин ясно рас�
крывает, что получат от компромис�
са оппоненты: «Меньшевики и эсе�
ры выиграли бы то, что получили бы
сразу полную возможность осущест�
вить программу своего блока, опира�
ясь на заведомо громадное боль�
шинство народа и обеспечив себе
«мирное» пользование своим боль�
шинством в Советах».

Не менее полно Ильич объясняет
сторонникам своей партии пользу
компромисса для неё: «Большевики
выиграли бы то, что получили бы воз�
можность вполне свободно агитиро�
вать за свои взгляды и при условиях
действительно полного демократизма
добиваться влияния в Советах. На
словах «все» признают теперь эту сво�
боду за большевиками. На деле она
невозможна при буржуазном прави�

тельстве или при правительстве с уча�
стием буржуазии, при правительстве
ином кроме советского. При совет�
ском правительстве такая свобода бы�
ла бы возможна (не говорим: наверня�
ка обеспечена, но всё же возможна).
Из�за такой возможности в такое
трудное время следовало бы пойти на
компромисс с советским большинст�
вом нынешнего дня. Нам бояться,
при действительной демократии, не�
чего, ибо жизнь за нас, и даже ход раз�
вития течений внутри враждебных
нам партий эсеров и меньшевиков
подтверждает нашу правоту».

Далее Ленин анализирует, как отне�
сутся различные течения мелкобуржу�
азной демократии к большевистскому
предложению о компромиссе. Какое
глубокое знание политических и пси�
хологических оттенков мелкобуржу�
азной демократии, доминировавшей в
августе 1917 года в Советах. Это зна�
ние делает Ленина прочным реалис�
том: «Теперь и только теперь, может
быть всего в течение нескольких дней
или на одну — две недели, такое пра�
вительство могло бы создаться и упро�
читься вполне мирно. Оно могло бы
обеспечить, с гигантской вероятнос�
тью, мирное движение вперёд всей
русской революции…»

Однако, отмечая вековой юбилей
замечательной ленинской работы, ду�
мается, полезнее всего сосредото�
читься на её методологическом значе�
нии, то есть на тех аспектах, которые
могут быть руководством к действию
коммунистов в сегодняшних услови�
ях. Тем более что тема мирного дви�

жения к социализму не только при�
влекает современников, но и закреп�
лена в ряде партийных документов.

Каковы подчёркнутые Лениным
условия достижения компромиссов,
не связанные со спецификой авгус�
та—сентября 1917 года, то есть имею�
щие для коммунистических партий
общее значение? Главное условие уже
отмечалось: компромисс должен быть
выгоден как коммунистам, так и тем
классам и партиям, которым он пред�
лагается. Это, скажем так, вопрос вза�
имных интересов. Но нас куда больше
занимают интересы наёмных, эксплу�
атируемых работников физического и
умственного труда и нашей партии.

Опираясь на ленинскую логику,
можно, безусловно, утверждать, что
Компартия может идти на компро�
миссы только тогда, когда она опира�
ется на мощную социальную базу ра�
ботников наёмного, эксплуатируемо�
го труда, прежде всего на рабочий
класс, на его индустриальный аван�
гард. Доля наёмных работников в ны�
нешней России приближается к 80%
занятого населения, тогда как доля
работодателей — 1,5%. Численность
рабочего класса в РФ превышает 30
миллионов человек, то есть больше
численности рабочего класса не толь�
ко во всей России 1917 года, но и во
всём СССР 1940 года. Половину ра�
бочего класса, по данным официаль�
ной статистики, составляет его индус�
триальный авангард. Но КПРФ
должна ежедневно каждым своим
действием доказывать, что она явля�
ется партией рабочего класса. 

Ещё одним условием для того,
чтобы Компартия могла выступать с
инициативой компромиссов, явля�
ется утверждение в государстве тако�
го типа демократии, при которой ис�
ключается господство денег и «ад�
министративного ресурса». Говоря о
возможности мирного перехода к
власти Советов ещё в «Апрельских
тезисах», Ленин в качестве условий
указывал, что «этот переход харак�
теризуется с одной стороны, макси�
мумом легальности (Россия сейчас
самая свободная страна в мире из
всех воюющих стран), с другой сто�
роны, отсутствием насилия над мас�
сами». В статье «О компромиссах»
вождь пролетариата указывал: «Дей�
ствительно полная свобода агитации
и немедленное осуществление ново�
го демократизма в составлении Со�
ветов (перевыборы их) и в функцио�
нировании их сами собою обеспечи�
ли бы мирное движение революции
вперёд…»

Но тогда само собой напрашивает�
ся ещё одно условие для постановки
Компартией вопроса о компромис�
сах, обеспечивающих мирное движе�
ние к социализму. Речь идёт о созда�
нии органов народовластия, альтер�
нативных буржуазному парламента�
ризму. 100 лет назад это были Советы.
В действующей партийной Програм�
ме также записано: «КПРФ убеждена:
спасение Отечества — только в воз�
рождении советского строя и следо�
вании по пути социализма». Наступа�
ет время, когда эти положения пред�
стоит выполнять. 

Ленинская работа способна ока�
зать гигантскую помощь и при опре�
делении содержания будущих ком�
промиссов, касающихся власти. Во�
первых, мирный переход от капита�
лизма к социализму не является отри�
цанием революции, он лишь указыва�
ет на способы её развития без воору�
жённого восстания. Во�вторых, ле�
нинский курс на мирное развитие ре�
волюции категорически исключал
участие большевиков в правительстве
вместе с выдвиженцами крупного ка�
питала. Более того, в статье «О ком�
промиссах» Ленин исключал возмож�
ность участия большевиков в кабине�
те, не устанавливающем диктатуры
пролетариата. Историческая практи�
ка не дала примеров, опровергающих
этот ленинский вывод.

3 сентября 1917 года В.И. Ленин
дописал к статье новый абзац, закан�
чивающийся грустной фразой: «Да,
по всему видно, что дни, когда слу�
чайно стала возможной дорога мир�
ного развития, уже миновали. Оста�
ётся послать эти заметки в редакцию с
просьбой озаглавить их: «Запоздалые
мысли»… иногда, может быть, и с за�
поздалыми мыслями ознакомиться
небезынтересно». Редакция «Рабоче�
го Пути» поступила совершенно пра�
вильно, не сменив заголовок: изло�
женные в статье мысли были совсем
не запоздалыми. Они не только при�
годились, когда всю власть получили
Советы, но и сохраняют своё методо�
логическое значение 100 лет спустя.

Виктор ТРУШКОВ.

«Правда»: летопись революции

Когда можно «приносить
уплату долга по частям» 

Ленинская статья «О компромиссах», написанная сразу после подавления
корниловского мятежа, встраивается в ряд его трудов, посвящённых требо'
ванию «Вся власть Советам!». Этот исторический (не только по значению, но
и по предмету анализа событий на пути от Февраля до Октября) цикл откры'
вают, естественно, «Апрельские тезисы», далее следует статья «К лозунгам»,
а за ней — «О компромиссах»… Первая утверждала возможность мирного
перехода от буржуазно'демократической революции к социалистической
благодаря взятию власти Советами рабочих, солдатских и крестьянских де'
путатов. Во второй — лозунг всевластия Советов снимался, так как в ходе
третьеиюльского переворота социал'соглашатели сомкнулись с капиталис'
тической реакцией. В статье «О компромиссах» вновь ставится вопрос о воз'
можности установления Советской власти мирным путём.

В субботу, 2 сентября, Центральный и Мос'
ковский городской комитеты КПРФ, фракция
КПРФ в Государственной думе РФ и ряд дру'
гих общественных движений организуют возло'
жение цветов к могиле Неизвестного солдата у
Кремлёвской стены в связи с 72'й годовщиной
окончания Второй мировой войны и победы
СССР над милитаристской Японией.

Сбор участников — в 10.30 у памятника 
Г.К Жукову (станции метро «Площадь Револю�
ции», «Охотный ряд», «Театральная»).

Н АЧИНАЯ разговор с
журналистами, Г.А. Зю'
ганов поделился свои�

ми впечатлениями о посеще�
нии подмосковного совхоза
имени Ленина, где с его учас�
тием состоялось открытие
школы и детского сада, по�
строенных целиком за счёт про�
цветающего народного пред�
приятия. Эти учебные заведе�
ния, по оценке лидера КПРФ,
проиллюстрировавшего свои
наблюдения фотографиями,
не только соответствуют са�
мым высоким мировым стан�
дартам, но кое в чём и превос�
ходят их. Опыт народных
предприятий, каким является
совхоз имени Ленина, во мно�
гом позаимствовавших совет�
ские принципы организации
производства и распределе�
ния, намечает, по мнению Г.А.
Зюганова, магистральный
путь развития отечественной
экономики. Его следует изу�
чать, применять, развивать во
многих её сферах. 

Сообщив собравшимся об
отправке в Донбасс сформиро�
ванного активистами КПРФ
очередного, 65�го, гуманитар�
ного конвоя, лидер Компартии
дал оценку сложной ситуации,
сложившейся в этом регионе и
нуждающейся в скорейшем
разрешении накопившихся
здесь проблем. 

Как опаснейший вызов
России со стороны США оха�
рактеризовал Г.А. Зюганов
объявленную нашей стране
санкционную войну. В такой
обстановке необходимы мак�
симальная консолидация об�
щества, развитие экономики,
образования и науки, укреп�
ление оборонной мощи. Но
это возможно лишь с опорой
на предлагаемую КПРФ про�
грамму вывода страны из
кризиса, с учётом историчес�
кого опыта советского госу�
дарства, уроков В.И. Лени�
на, заложившего его основу,
И.В. Сталина, подготовившего
страну к тяжелейшим испы�
таниям навязанной нам вой�
ны и приведшего народ к По�
беде, избавившей мир от фа�
шизма. Увы, величайшие эко�
номические и социальные до�
стижения советской страны
были пущены под нож «пере�
стройкой», трагедией 1991 го�
да, развалом СССР и после�
довавшими «реформами».

Вот и барахтаемся до сих пор
в кризисе, с горечью конста�
тировал Геннадий Андреевич. 

В выступлении заместителя
Председателя ЦК КПРФ Д.Г.
Новикова была дана ёмкая ха�
рактеристика основных пунк�
тов Обращения. В нём, под�
черкнул Дмитрий Георгиевич,

прежде всего охарактеризова�
но кризисное состояние рос�
сийской экономики и соци�
альной сферы, связанное с
развалом отечественной про�
мышленности, утратой эко�
номического и финансового
суверенитета и массовым об�
нищанием народа. Всё это
следствия разрушительного
эксперимента — дикого, кри�
минально�олигархического
капитализма, осуществляемо�
го уже больше 25 лет. В по�
следние годы кризис резко
усугубился, он нарастает, и
при сохранении нынешней
системы управления конца
ему не видно. Спасти страну
можно только сменив нынеш�
нюю систему, отстранив от
власти тех, кто проводит ан�
тинародную политику. Сде�
лать это законным способом,
сказать решительное «нет»
проводимому курсу и добить�
ся перемен к лучшему и на об�
щегосударственном уровне, и

на уровне регионов сегодня
возможно путём выборов в
различные органы власти
представителей КПРФ —
единственной реальной оппо�
зиции губительному господ�
ству «партии власти». В этом
убеждает программа КПРФ
«Десять шагов к достойной
жизни», где конкретно наме�
чено, что и как нужно делать. 

Но власть имущие как огня
боятся такого рода перемен.
Потому боятся и честных вы�
боров, понимая, что в этом
случае окажутся на полити�
ческой обочине, а то и на
скамье подсудимых. Отсюда
подтасовки, манипуляции,

грубейшие нарушения зако�
на. Власти выгодна граждан�
ская пассивность общества,
выражающаяся, в частности,
в снижении явки на выборы.
«Надо задуматься и понять,
— говорится в Обращении, —
чем больше на выборы при�
дёт тех, кто готов заявить о
несогласии с проводимым
курсом, о стремлении сбро�
сить ярмо криминального ка�
питализма, тем труднее будет
фальсифицировать итоги го�
лосования. И тем труднее бу�
дет скрыть нарастающее в об�
ществе социальное недоволь�
ство. А если на выборы при�
дут все несогласные с прово�
димой политикой, то сохра�
нение нынешнего курса ста�
нет невозможным». Заблуж�
даются те, напомнил Д.Г. Но�
виков, кто не понимает, что
отказ от голосования, кото�
рый многими принимается за
гражданский протест, на са�
мом деле оборачивается под�

держкой господствующего
курса. Отказывающийся го�
лосовать, по сути, голосует за
разрушителей страны, поста�
вивших её на грань катастро�
фы. Чего уж потом жаловать�
ся на свою тяжкую участь?

Большой ошибкой, пояс�
нил Дмитрий Георгиевич, яв�
ляется также недооценка зна�
чимости местных выборов.
Ведь от качества управления
регионами зависит и качест�
во жизни в стране в целом.

Заместитель Председателя
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин на
конкретных примерах, по�
черпнутых в ходе его много�
численных поездок по стра�

не, рассказал о вопиющих
допускаемых и поощряемых
властью нарушениях выбор�
ного законодательства. По
его мнению, сейчас необхо�
димо максимально привлечь
партийный актив и, в частно�
сти, прессу к доведению до
различных слоёв общества
принципов, изложенных в
Обращении Г.А. Зюганова.

Выступление секретаря ЦК
КПРФ М.В. Дробот было по�
священо борьбе КПРФ про�
тив разрушения «реформато�
рами» системы образования,
которая, на её взгляд, должна
быть неотрывна от системы
воспитания, как это было в
СССР, а также за значитель�
ное увеличение её бюджетно�
го финансирования. Ведь па�
дение уровня грамотности
неизбежно приводит и к по�
литической слепоте.

Владимир ВИШНЯКОВ.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

Встреча с журналистами
В преддверии выборов в местные органы исполни�

тельной и законодательной власти в газетах «Правда»
и «Советская Россия» от 29 августа было опубликова�
но Обращение к гражданам страны Председателя ЦК
КПРФ Геннадия Андреевича Зюганова под названием
«Время голосует за социализм». В тот же день в офи�
се информационного агентства «Интерфакс» прошла
пресс�конференция с целью разъяснить широкой об�
щественности значимость этого документа.

Вот и барахтаемся
в кризисе

25 августа был объявлен очередной режим пре�
кращения огня в Донбассе, приуроченный к началу
учебного года. Тем не менее Украина продолжает об�
стреливать позиции ополченцев.

НАКАНУНЕ 1 сентября — Дня знаний — коммунисты Мос�
ковской области, Москвы, Тулы, Воронежа, Тамбова и дру�

гих городов России отправили из подмосковного совхоза имени
Ленина юбилейный 65�й гуманитарный конвой в Донбасс. 

В составе груза всё самое необходимое: школьная одежда и
обувь, канцтовары, книги, большое количество продуктов пита�
ния. И, конечно, медикаменты и стройматериалы.

ДДДДеееерррржжжжииииссссьььь,,,,     ДДДДооооннннббббаааасссссссс!!!!

Трагедия
на весь МИРный

Ж ЕМЧУЖИНА россий�
ской промышленности
компания «АЛРОСА»

не в первый раз оказывается в
центре скандала, связанного с
нарушениями техники безопас�
ности и правил ведения горных
работ, а также по причине, ве�
роятно, недостаточной компе�
тентности руководства этой
компании. Вот лишь некоторые
сообщения о происшествиях на
рудниках и иных предприятиях
компании «АЛРОСА», которые
попали в сводки МЧС.

12.08.2011. Произошла авария
на руднике «Удачный», г. Удач�
ный. При проведении буровзрыв�
ных работ в Транспортном квер�
шлаге горизонта — 580 метров
произошло возгорание нефти,
просочившейся с вышележащих
пород. Прибывшим отделением
Удачинского ВГСВ (военизиро�
ванный горноспасательный взвод.
— А.Д.) пожар был ликвидирован
при помощи огнетушителей. 

15.04.2013. На руднике «Мир»
Мирнинский ГОК, АК «АЛРО�
СА» Республика Саха (Якутия)
произошло обрушение породы,
погиб один горнорабочий.

04.01.2014. В г. Мирный Рес�
публики Саха (Якутия) на рудни�
ке «Интернациональный» про�

изошло обрушение кровли в тупи�
ковой выработке. Под завалом
оказался один человек, который
в 11.00 05.01.2014 г. извлечён на
поверхность в удовлетворитель�
ном состоянии. За аналогичный
период прошлого года выполнено
3 выезда, оказана помощь двум
пострадавшим, в том числе од�
ному пострадавшему в шахте.

01.05.2014. В Мирнинском
районе Республики Саха (Яку�
тия) на руднике «Удачный» про�
изошло обрушение породы. Под
завалами оказалась буровая ус�
тановка с машинистом. Неза�
медлительно на место происше�
ствия выехало 2 отделения вое�
низированного горноспасатель�
ного отряда в составе 13 чело�
век и 2 единиц техники, силами
которых из�под завала без при�
знаков жизни был извлечён ма�
шинист буровой установки.
Происшествие на технологичес�
кий процесс не повлияло, работа
рудника не останавливалась.

24.10.2015. В г. Мирный на
руднике «Мир» АК «АЛРОСА» на
глубине 720 м при проведении
сварочных работ произошёл
взрыв газовоздушной смеси без
возгорания. Пострадал один че�
ловек, который госпитализиро�
ван. На момент хлопка в рудни�

ке находился 181 человек. Все
работники самостоятельно вы�
брались на поверхность. Пост�
радавший мужчина каретой
«скорой помощи» госпитализи�
рован в Центральную районную
больницу г. Мирного, состояние
удовлетворительное. 

18.02.2015. Приняты меры по
ликвидации последствий задым�
ления на руднике в городе Удач�
ный Мирнинского района Рес�
публики Саха (Якутия).

05.09.2015. На руднике «Ин�
тернациональный» АК «АЛРО�
СА» (Республика Саха (Якутия)
г. Мирный) при проведении пла�
новых взрывных работ в уклоне
конвейерного штрека произошло
возгорание метана. Из рудника
были выведены 72 горнорабочих,
пострадавших нет. В 19.50 по�
жар ликвидирован, технологи�
ческий процесс не нарушен. Ме�
дицинские работники на оказа�
ние помощи выезжали один раз.

24.10.2015. В г. Мирный Рес�
публики Саха (Якутия), на руд�
нике «Мир» АК «АЛРОСА», на
глубине 720 м в районе рудоспус�
ка №2 при проведении свароч�
ных работ произошёл взрыв га�
зовоздушной смеси без возгора�
ния. Пострадал один человек,
госпитализирован. На поверх�

ность самостоятельно вышли
180 человек. 

26.11.2016. Приняты меры по
ликвидации последствий обвала
горной породы на руднике в Мир�
нинском районе Республики Са�
ха (Якутия).

26.04.2017. Республика Саха
(Якутия), Мирнинский район. В
11.30 (время по Красноярску)
произошло обрушение породы на
алмазодобывающем подземном
руднике «Айхал». Всего на руд�
нике находились 64 человека.

26.04.2017. Республика Саха
(Якутия), Мирнинский район,
Арылах. В 17.05 (время красно�
ярское) произошло нарушение
технологического процесса и по�
следующая разгерметизация ус�
тановки парообразователя на
молокозаводе акционерного
предприятия «АЛРОСА». Разру�
шений и повреждений конструк�
ций здания нет.

МЫ ТАК ПОДРОБНО
привели все эти вполне
бюрократические по

стилю сообщения лишь для то�
го, чтобы собрать их воедино и
показать реальное состояние
дел. Вообще�то, собрать все эти
факты и осмыслить их должен
был бы представитель некоего
контрольного органа власти,
чтобы предъявить это некоему
«властному лицу», которое за�
ставило бы руководство «АЛ�
РОСА» навести наконец�то по�
рядок на своих предприятиях.
Чтобы люди не гибли, а спаса�
тели не совершали подвигов.

(Окончание на 2'й стр.)

«Мы так закричали, нас весь Мирный услышал! У женщин истерика началась на�
стоящая, у одной даже микроинфаркт случился, её откачивали…» — рассказала
независимому информагентству «Медуза» дочь пропавшего без вести Валентина
Мисника, мастера участка алмазодобывающего карьера компании «АЛРОСА». —
Нам постоянно врут, мы видим это. По телевизору показывают, что спасательные
работы идут полным ходом, а нет такого, они показывают только то, что им выгод�
но. Работы фактически приостановлены, и когда их возобновят в полной мере, мы
не знаем». В этих словах не только боль и отчаяние, но и указание на скрытые пру�
жины, приведшие к трагедии 4 августа в шахте рудника «Мир».

Чрезвычайная ситуация

Штаб протеста

Ближайшие планы
29АВГУСТА из Москвы в

адрес населения Донец�
кой и Луганской народных рес�
публик был отправлен 65�й
конвой гуманитарного груза,
который собрали члены КПРФ
и сторонники партии из разных
регионов. Об этом заявил, от�
крывая 29 августа очередное за�
седание Общероссийского
штаба протестных действий,
его руководитель, заместитель
Председателя ЦК КПРФ Вла�
димир Кашин.

Он также отметил, что конвой
посвящён памяти коммуниста с
1974 года, скончавшегося 26 ав�
густа на 69�м году жизни, Влади�
мира Алексеевича Михайлова. С
2009 по 2016 год он был первым
секретарём Люберецкого район�
ного комитета КПРФ и до по�
следних дней своей жизни оста�
вался членом бюро Люберецко�
го районного комитета и Мос�
ковского обкома партии. 

Повестка дня заседания
включала в себя несколько во�
просов. В том числе об органи�
зации массовых акций в под�
держку кандидатов от КПРФ.
С 5 по 8 сентября по всей стра�
не пройдут акции в поддержку
кандидатов от КПРФ под ло�
зунгом «Красные в городе». 

1 сентября КПРФ проведёт
акции в рамках мероприятий
«Доступное образование для
всех» по случаю Дня знаний.

2 сентября члены КПРФ и
сторонники партии возложат
венки и цветы к памятникам и
мемориалам советских вои�
нов�освободителей, В.И. Ле�
нина и И.В. Сталина, выдаю�
щихся советских полководцев
в связи с 72�й годовщиной по�
беды над милитаристской
Японией и окончанием Вто�
рой мировой войны.

Валентин СИМОНИН.
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ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ
объективной картины
выборных процессов

Юридической службой ЦК
КПРФ были приняты сущест*
венные меры по правовому со*
провождению и своевременно*
му рассмотрению информации о
конкретных фактах нарушений. 

В определённых случаях толь*
ко оперативное инициирование
соответствующих проверок яв*
лялось толчком для всесторон*
него и объективного рассмотре*
ния поступивших с мест жалоб.

Безусловно, некоторые ситуа*
ции можно было спрогнозиро*
вать, поскольку вопиющие слу*
чаи административного давле*
ния, существенного ограниче*
ния прав и законных интересов
кандидатов в депутаты различ*
ного уровня от КПРФ возника*
ют практически ежедневно. 

Мы уже привыкли к тому, что
одним из самых распространён*
ных нарушений является неза*
конное ограничение проведе*
ния агитационных публичных
мероприятий, использования
агитационных конструкций,
распространения агитационных
материалов. 

В связи с этим остановлюсь
на ситуации, сложившейся в
Республике Северная Осе*
тия—Алания.

Северо*Осетинское респуб*
ликанское отделение КПРФ яв*
ляется одним из самых сильных
политических представителей в
республике, последовательно
отстаивающих интересы трудя*
щихся. В соответствии с дейст*
вующим законодательством,
при соблюдении всех процессу*
альных норм, представителями
рескома были сданы документы
в избирательную комиссию рес*
публики для участия в выборах.
ЦИК РСО—А вынес постанов*
ление от 1 июля 2017 года
№17/150*6 о регистрации пред*
ставленного списка кандидатов
в депутаты на выборах в парла*
мент Республики Северная Осе*
тия—Алания. Однако Ставро*
польский краевой суд 20 августа

отменил регистрацию указанно*
го партийного списка.

В настоящее время в Судеб*
ную коллегию по администра*
тивным делам Верховного суда
Российской Федерации пода*
на апелляционная жалоба на
решение Ставропольского
краевого суда.

Всё стало понятно, когда вы*
яснилось, что истцом, высту*
пившим в данном процессе, яв*
ляется политическая партия
«Коммунистическая партия
Коммунисты России». 

Партия*спойлер, продукт
«творчества» кремлёвских по*
литтехнологов, постоянно
вставляющая КПРФ палки в ко*
лёса, делающая всё возможное
для принижения нашей годами
складывающейся репутации у
граждан, имеет целью отнюдь
не победить на выборах, а, обла*
дая похожим названием и сим*
воликой, оттянуть на себя часть
голосов от КПРФ.

Рассмотрение беспреце*
дентного дела длилось в Став*
ропольском краевом суде
шесть дней, что явилось свое*
образным рекордом.

Оспаривая в Верховном суде
РФ снятие списка наших кан*
дидатов, мы полагаем, что вы*
несенное решение является
необоснованным и незакон*
ным вследствие неправильно*
го определения обстоятельств
и применения норм матери*
ального и процессуального
права, имеющих важнейшее
значение для дела.

Суд проигнорировал то об*
стоятельство, что у администра*
тивного истца (Северо*Осетин*
ского республиканского отделе*
ния политической партии
«Коммунистическая партия
Коммунисты России») вообще
не было права на обращение в
суд, так как отсутствовало реше*
ние регионального отделения
партии, как и право на подписа*

ние указанного административ*
ного заявления в суд. 

В судебном процессе были
допущены и иные процессу*
альные нарушения: истец ме*
нял основания и предмет иска,
что влечёт за собой изменение
материально*правового требо*
вания истца, изменение обсто*
ятельств, на которых истец ос*
новывает своё требование к от*
ветчику. 

Однако должных оснований и
доводов, посредством которых
истец обосновывал свои требо*
вания, он не представил, а фак*
тическое изменение предмета и
основания иска является отка*
зом от первоначальных требова*
ний, что влечёт за собой прекра*
щение дела. Это также судом бы*
ло проигнорировано. Не говоря
уже о том, что ни по одному хода*
тайству, заявленному юристами
нашей партии, в судебном разби*
рательстве не было вынесено со*
ответствующего определения.

В целом можно утверждать,
что шесть дней продолжались
настойчивые попытки найти
хоть какое*нибудь обстоятель*
ство, любую причину, которую
можно взять за основу и при*
нять решение о снятии списка
Северо*Осетинского республи*
канского отделения КПРФ.

Формальным поводом для
снятия нашего списка в итоге
послужила проведённая по ини*
циативе суда очень быстрая су*
дебная почерковедческая экс*
пертиза, указывающая на якобы
фальшивые подписи, предо*

ставленные при сдаче доку*
ментов. Эта экспертиза была
проведена в самом заседании
суда экспертом некоего ООО
«Профэксперт», как мы пред*
полагаем, с нарушением сро*
ков и методик аналогичного
рода экспертиз.

Наша сторона высказала со*
мнения в правильности и
обоснованности выводов и

суждений эксперта, однако
суд, оценив указанную, с поз*
воления сказать, экспертизу,
признал её допустимой, досто*
верной и достаточной для по*
следующего снятия списка
КПРФ с выборов. 

Первопричиной же всего
происходящего, безусловно,
является тот факт, что Северо*
Осетинское республиканское
отделение КПРФ плодотворно
участвовало в процессе по сня*
тию Северо*Осетинского рес*
публиканского отделения по*
литической партии «Комму*
нистическая партия Коммуни*
сты России» с выборов в пар*
ламент Республики Северная
Осетия — Алания. 

ЦИК РСО—Алания, сомне*
ваясь в подлинности докумен*
тов, сданных «Коммунистами
России», направил их на экс*
пертизу в МВД, которая под*
твердила поддельные подписи
на заявлениях, а суд принял ре*
шение отменить постановление
избиркома о регистрации спис*
ка наших оппонентов.

Бесспорно, что многочис*
ленные подлые, подчас глу*
пые, но мешающие реальной
работе и полезному взаимо*
действию с гражданами удары
не остановят нас.

Наши ответные шаги не за*
ставляют себя ждать, все недру*
ги получают достойный отпор.

Вадим СОЛОВЬЁВ.
Руководитель Юридической

службы ЦК КПРФ.

Выборы�2017

Каждый год, анализируя процессы, происхо�
дящие в регионах страны в жаркий период из�
бирательной кампании, можно определить ре�
гион, в котором градус нарушений выборного
законодательства превышает предельно допу�
стимую отметку. К сожалению, по сравнению с
предыдущими годами можно сделать неутеши�
тельный вывод, что ни о каких существенных
шагах навстречу честным выборам, прозрачной
конкурентной борьбе говорить не приходится. 

Попирая законы
и нормы

Кто и за что снял список КПРФ
в Республике Северная Осетия—Алания

О ФИЦИАЛЬНО более 
6 тысяч из этих случаев
— поджоги. Однако

есть серьёзные сомнения, что
цифра эта вполне отражает
реальность. Массовые пожа*
ры в Ростове*на*Дону служат
тому доказательством. Из по*
следних сообщений МВД по
Ростовской области известно,
что «данные о возможном
поджоге пока не подтвержда*
ются». В большинстве подоб*
ных случаев, по*видимому,
предпочитают писать другую
причину, благо выбор широ*
кий: от нарушения правил
эксплуатации электрообору*
дования и бытовых электро*
приборов до самовозгорания
веществ и материалов.

Погорельцы сколько угодно
могут рассказывать о прихо*
дивших к ним риелторах,
предлагавших скупить их дома
по дешёвке и угрожавших в
противном случае сжечь.
Нужна, по*видимому, чуть ли
не политическая воля, чтобы
людей услышали и с понима*
нием отнеслись к их словам.

Также почему*то никто не
хотел относиться серьёзно и к
жителю подмосковного горо*
да, когда один из централь*
ных районов поразила вне*

запная эпидемия загадочных
«самовозгораний». Плано*
мерно, один за другим, сгора*
ли дотла рядом стоявшие од*
ноэтажные домишки. И вот
когда уже было уничтожено
около двух десятков строе*
ний, среди выжженного про*
странства остался один под*
копчённый домик. Хозяин его
был всегда начеку, он посто*
янно гасил непонятно откуда
нисходивший на его дом
огонь, завёл несколько круп*
ных злобных собак и купил
ружьё. Весь город с замирани*
ем сердца следил за его борь*
бой с «неведомой стихией»,
пока однажды мы не просну*
лись и не увидели дымящиеся
останки последнего дома. О
судьбе его хозяина я ничего не
знаю, но теперь на месте мас*
сового пожарища возвыша*
ются огромный торговый
центр и две высотки.

Я далека от мысли, что каж*
дый пожар — дело рук «чёр*
ных риелторов». Но в случаях
массового выгорания целых
кварталов трудно поверить в
то, что виноваты исключи*
тельно баловство детишек со
спичками, неисправная про*
водка, сварщики или бомжи.
Уж больно лакомые кусочки в

центре городов подвергаются
этой неожиданной напасти. И
почему*то даже не удивляют
особенная нерасторопность в
таких случаях пожарных, спо*
койная реакция местных вла*
стей и правоохранительных
органов.

Сегодня уже трудно найти
край, область и город, кото*
рые избежали бы сей участи.
Вспомним Астрахань, где по
ночам старые жилые дома за*
кидывали бутылками с зажи*
гательной смесью или разли*
вали в коридорах бензин, а
потом выяснялось, что эта
территория, на которой ещё
жили люди, уже отведена мэ*
рией без их ведома в распоря*
жение частных строительных
компаний. Вспомним Рязань,
Нижний Новгород, Томск,
Уфу, Якутск, Хабаровск, Ир*
кутск, Московскую область
(Фрязино, Голицыно, Пере*
делкино и др.), где дома горят
по той же схеме. И результат
везде один и тот же: на пожа*
рищах быстро вырастают
элитные новостройки.

Напомню о том, что проис*
ходило в прошлом году в Том*
ске, так как подобное развитие
событий можно уже назвать
типичным. Там в Ленинском

районе, на Черемошниках,
вблизи микрорайона Радуж*
ный, систематически сгорали
жилые деревянные дома и по*
стройки. Люди в чём были вы*
прыгивали посреди ночи из
окон, едва успевая спасти де*
тей. В огне сгорали документы,
вещи, деньги, домашние жи*
вотные. Жители постоянно
взывали о помощи к админис*
трации и РОВД, даже, по их
словам, переписали и передали
полицейским номера подозри*
тельной машины, которая сто*
яла вблизи горевших домов.
Однако никто их не защитил.
В результате горожане стали
сами дежурить по ночам, охра*
няя свои дома. Но пожары
продолжались. Только за один
месяц сгорело либо пережило
попытку поджога 14 деревян*
ных домов, включая несколько
многоквартирных. По «слу*
чайному совпадению» все зда*
ния находились в зоне, пред*
назначенной под новостройку.

Что интересно, далеко не
все погорельцы изначально
отказывались переезжать в
другие квартиры. За исключе*
нием единиц, упорно не же*
лавших лишаться родного
очага, большинство обычно
либо соглашались продать
дом за адекватную цену, либо
готовились стать новосёлами.
Но такой поворот дела налага*
ет на застройщиков дополни*
тельные финансовые затраты.
А жадность застит глаза. Со*
здаётся впечатление, что под*
жигатели пытаются избавить*
ся не только и не столько от
зданий, но и от их хозяев. Ко*
свенно это подтверждается
тем фактом, что, по свиде*
тельству некоторых из пере*
живших пожар, поджигатели
иногда даже подпирают сна*
ружи двери подъездов для то*
го, чтобы люди не имели воз*
можности спастись.

Как потом складывается
судьба выживших погорель*
цев, вообще мало кого инте*
ресует. Кому*то всё*таки по*
счастливится получить новую
квартиру, но сколько людей
вынуждены потом жить года*
ми в гаражах, общагах, даже
теплицах, сколько становятся
нищими, инвалидами и бом*
жами — такой статистики нет,
и, похоже, это делается впол*
не сознательно.

Мария ПАНОВА.

Огненная стихия
гуляет по России

Поджоги стали одним из самых эффективных инструментов на рынке жилья
По данным МЧС РФ, за полгода (без учёта последнего мас�

сового пожара в Ростове�на�Дону) почти 65 тысяч пожаров
уничтожили 18229 и повредили 42352 строения, унесли
много человеческих жизней, около 5 тысяч погорельцев ока�
зались в больницах. Впечатляющие цифры… 

Трагедия
на весь МИРный

(Окончание. 
Начало на 1)й стр.)

Но либо органа такого нет (номиналь*
но*то он есть — «Ростехнадзор», но от не*
го не видно толку), либо звонки в прямой
эфир от шахтёров Якутии и членов их се*
мей до «властного лица» не доходят. А мо*
жет, у этого самого «властного лица» не
хватает воли для наведения порядка в
«АЛРОСА»?

В пользу этой, скажем так, рабочей ги*
потезы целый ряд факторов. Во*первых,
«АЛРОСА» — курица, несущая даже не зо*
лотые, а алмазные, в буквальном смысле
слова, яйца. Группа «АЛРОСА» добывает
29% всех алмазов в мире, что в стоимост*
ном виде составляет порядка 3,1 млрд дол*
ларов (2013 год). Выручка «АЛРОСА» от
продажи алмазов и бриллиантов в 2016 го*
ду составила 317,1 млрд рублей. Алмазы —
одна из составных частей золотовалютных
резервов, их закупку у «АЛРОСА» осуще*
ствляет Гохран. Так, по некоторым дан*
ным, в 2016 году государством было закуп*
лено алмазов почти на 12 млрд рублей. 

Понятно, что столь важное для страте*
гической финансовой стабильности го*
сударства предприятие при нынешнем
стиле управления Россией контролирую*
щие органы обходят стороной. По прин*
ципу: как бы чего не вышло. Ведь для
благополучия административно*коррум*
пированной вертикали, любовно выст*
роенной «властным лицом», интересы
рабочих и их семей не имеют никакого
значения. Главное — безусловная лояль*
ность нижестоящих к вышестоящим, а
самое главное — прибыль и стабильность
любой ценой! Поэтому глава Мирного
Клим Антонов, как сообщил «Якутск ве*
черний», пригрозил желающим выйти на
митинг в поддержку шахтёров и против
руководства алмазодобывающей компа*
нии страшными карами: «Никакие меро*
приятия невозможны, так как в городе
объявлен режим ЧС. Поэтому несанкци*
онированные митинги и акции будут
пресекаться сотрудниками правоохрани*
тельных органов правопорядка. Всех, кто
выйдет, разгонят и привлекут».

Кроме того, алмазная компания уже
даже в самом своём названии (Алмазы
России Саха — так расшифровывается
аббревиатура) указывает на своё страте*
гическое значение в смысле националь*
ной политики, сохранения мира и един*
ства страны. У Российской Федерации в
лице Росимущества 33% акций компа*
нии, Якутия владеет 25% плюс одной ак*
цией, то есть блокирующим пакетом.
Ещё 8% акций принадлежат якутским
улусам (муниципальным образованиям.
— А.Д.). Есть у «АЛРОСА» и немалый
международный вес — около 34% её ак*
ций принадлежат крупным американ*

ским фондам Lazard, Oppenheimer и
Capital Group. Через них компания
встроена в международную систему обо*
рота алмазов и бриллиантов, что, каза*
лось бы, должно содействовать заботе о
тех, кто все эти богатства добывает. Чего,
однако, не происходит.

«Кровавые алмазы» — термин, как
правило, применяемый в отношении до*
бытых камней в Африке. Считается, что
бриллианты из них несут на себе отпеча*
ток тех смертей, которые последуют по*

сле их продажи. Поэтому «АЛРОСА»
всячески старается подчёркивать «чис*
тоту» своих камней по сравнению с
«кровавыми алмазами». И потому никто
не заинтересован, чтобы истории с гибе*
лью шахтёров освещались по*настояще*
му широко и беспристрастно. Иначе что
же получится: у «АЛРОСА» алмазы тоже
кровавые?

АВАРИЯ 4 августа, унёсшая 8 жизней
горняков, которых не нашли, вполне
могла бы и не произойти. Об этом сви*

детельствуют многие публикации СМИ.
Так, издание «Свободная пресса» наста*

ивает, что проблемы на руднике «Мир» на*
чались очень давно и носили серьёзный и
системный характер. Буквально за неделю
до случившейся аварии на шахте обруши*
лась порода, засыпав погрузочную маши*
ну, в которой находился человек. В тот же
день в шахту резко стала активно прибы*
вать вода. 28 июля специалисты рудника и
Мирнинского шахтостроительного треста
быстро начали установку дополнительных
насосов для перекачки воды в комплекс
главного водоотлива и стали бурить до*
полнительные скважины для организации

перетекания воды по трубопроводам в
главный водосборник на горизонте 210
метров. Если считать эту работу аварий*
ной, то все остальные надо было остано*
вить. Но рудник продолжил работу, как
будто не было предпосылок к ЧП. И 4 ав*
густа рвануло…

Глава Якутии Егор Борисов подписал
указ об объявлении 29 августа днём трау*
ра в связи с трагическими событиями на
руднике «Мир» акционерной компании
«АЛРОСА». На всей территории Якутии

были приспущены государственные
флаги Российской Федерации и Респуб*
лики Саха, телерадиокомпаниям, учреж*
дениям культуры было рекомендовано
отменить развлекательные передачи и
мероприятия.

Вот последняя сводка МЧС с места со*
бытий.

«27.08. Органы управления и силы Мир�
нинского городского звена территориаль�
ной подсистемы РСЧС Республики Саха
(Якутия) функционируют в режиме
«Чрезвычайная ситуация». Решением ру�
ководителя работ по ликвидации аварии,
принятым с учётом заключения Инсти�
тута «Якутнипроалмаз» о вероятности
возникновения обрушений и разрушения
горных выработок, а также существую�
щего риска одномоментного схода воды из
карьера и угрозы жизни участников ава�
рийно�спасательной операции, горноспа�
сательные работы в руднике «Мир» пре�
кращены…»

К сожалению никакие кардинальные
меры, гарантирующие безопасность шах*
тёров, так и не приняты.

Александр ДЬЯЧЕНКО.

Чрезвычайная ситуация

Грядущему веку
ДЕПУТАТЫ, кандидаты в депутаты Богучан*

ского сельского Совета от местного отделения
КПРФ, коммунисты и сторонники партии прове*
ли субботник по восстановлению памятника В.И.
Ленину. Активное участие в акции принял «Трудо*

вой отряд школьни*
ков по благоустрой*
ству села». Был отре*
ставрирован памят*
ник вождю, вокруг
монумента выров*
нена площадка и
уложена брусчатка.

Сквер Победы за*
метно изменился за
последние два года и
стал полноценной
зоной отдыха. Это
место всегда было и
остаётся одним из
любимейших мест

богучанцев, а памятник В.И. Ленину является не*
отъемлемой частью сквера как напоминание ны*
нешним и будущим поколениям о великой эпохе. 

Валерий НОВОСЁЛОВ.
Первый секретарь Богучанского районного 

комитета КПРФ.
Красноярский край.

С 25 по 27 августа
гостеприимная воро�
нежская земля прини�
мала делегации со
всего Центрального
федерального округа
России. На комсо�
мольский слёт, посвя�
щённый 75�летию со�
здания подпольной
антифашистской орга�
низации «Молодая
гвардия», помимо са�
мих воронежцев, съе�
хались делегации из
Белгородской, Брян�
ской, Воронежской,
Ивановской, Калуж�
ской, Липецкой, Смо�
ленской, Тульской и
Тамбовской областей.

ВЫБОР места проведения
комсомольского слёта
такого масштаба не слу*

чайно пал на Воронежскую об*
ласть: именно здесь, в посёлке
Новый Лиман, родился один
из руководителей «Молодой
гвардии» — Иван Туркенич.

Уже вечером пятницы, едва
заселившись в просторные до*
мики летнего лагеря, комсо*
мольцы встретились с секрета*
рём ЦК КПРФ, первым секре*
тарём ЦК ЛКСМ Владимиром
Исаковым и комсоргом ЦФО
Анастасией Байбиковой.

Рано утром, после зарядки и
завтрака, на торжественной ли*
нейке состоялось открытие слё*
та и был поднят флаг ЛКСМ.
Сразу же после линейки комсо*
мольцы отправились автомо*
бильной колонной (разумеется,
с флагами) в город Калач, где
возложили цветы к памятнику
В.И. Ленина, а затем посетили
мемориал «Вечный огонь», где
также возложили живые цветы.
Как рассказал собравшимся

второй секретарь Воронежского
обкома КПРФ А.И. Рогатнёв,
местные власти зажигают Веч*
ный огонь только в День Побе*
ды. К сожалению, подобные
случаи не единичны...

В селе Петропавловка, у па*
мятника Ивану Туркеничу,
участники слёта встретились с
пионерами, комсомольцами и
коммунистами. После митинга

все посетили школьный музей
«Молодой гвардии», где юно*
ши и девушки ярко и эмоцио*
нально рассказали о биогра*
фии героя*молодогвардейца и
о подвиге его товарищей. За*
тем в посёлке Новый Лиман,
возле школы, у памятной дос*
ки Героя Советского Союза
Ивана Туркенича, состоялась
торжественная встреча комсо*

мольцев с учителями, школь*
никами и их родителями, по*
сле чего все желавшие смогли
посмотреть экспозицию мест*
ного уникального музея.

После обеденного перерыва
опытный юрист провёл для
ребят лекцию на тему «Орга*
низация протестных меро*
приятий: права и обязаннос*
ти», в ходе которой они смог*

ли задать докладчику интере*
сующие их вопросы.

Вечером после обстоятель*
ной беседы с первым секрета*
рём ЦК ЛКСМ Владимиром
Исаковым состоялись презен*
тация региональных отделений
и конкурс на лучшее мероприя*
тие, посвящённое 100*летию
Великой Октябрьской социа*
листической революции. Пред*

ставители тамбовской делега*
ции рассказали о проекте обко*
ма КПРФ — народном опросе о
необходимости придания ста*
туса государственного праздни*
ка Дню 7 ноября, а также об от*
ношении людей к идее установ*
ки в Тамбове памятника анто*
новским бандитам.

Утро воскресенья началось с
познавательной лекции Анас*
тасии Ефремовой, комсомол*
ки из Тулы, об участии молодё*
жи в некоммерческих проектах
и различных федеральных фо*
румах типа «Территории смыс*
лов» и прочее.

Затем, после торжественно*
го построения всех делегаций
и объявления о закрытии слё*
та, комсомольцы и коммунис*
ты отправились в Бутурлинов*
ку для участия в акции «Анти*
капитализм*2017», где также
возложили цветы к памятнику
Ленина и организовали торже*
ственное шествие. Давно не
видели местные жители подоб*
ного обилия красных флагов и
такого большого числа созна*
тельной коммунистической
молодёжи в красных футбол*
ках на улицах своего городка!
На сегодняшний день именно
ЛКСМ является одной из са*
мых боевитых молодёжных ор*
ганизаций, с честью несущих
верность клятве юных моло*
догвардейцев.

Александр КОНКИН.
Член Тамбовского обкома

ЛКСМ РФ.

Комсомолия на марше

Быть достойными памяти
молодогвардейцев

КАРЕЛЬСКОЕ ПРАВЛЕНИЕ ФЕ)
ДЕРАЛЬНОЙ АНТИМОНОПОЛЬ)
НОЙ СЛУЖБЫ РАСКРЫЛО ПРЕ)
СТУПНЫЙ КАРТЕЛЬ, завышавший
цены на медицинские препараты и обо)
рудование. Установлено, что ООО
«Никамед», ООО «Медлон» и ООО
«Медлон)ДВ» неоднократно вступали в
картельные сговоры с различными ва)
риантами составов участников на 94
открытых электронных аукционах в пе)
риод 2014—2016 годов. Госзаказчика)
ми на торгах на поставку медицинского
оборудования, расходных материалов и
лекарственных средств являлись более
20 лечебных учреждений Республики
Карелия, общая сумма начальной цены
контрактов составила более 74,6 млн
руб. Целью нарушителей являлось под)
держание уровня цен на торгах и полу)
чение права на заключение государст)
венных контрактов по максимально вы)
годной для себя стоимости путём ими)
тации добросовестной конкурентной
борьбы. В подавляющем большинстве
случаев снижение цены на аукционах
было минимальным и составляло 05—
2,5% от начальной цены торгов.

Комментируя решение по делу, руко)
водитель Карельского УФАС России
Артур Пряхин сообщил: «Материалы
уголовных дел по фактам получения
взяток руководством лечебных учреж)

дений за лоббирование интересов
фирм)поставщиков при их участии в
госзакупках, поступившие в УФАС по
Карелии из следственных органов в
порядке межведомственного взаимо)
действия, значительно закрепили до)
казательную базу в деле против участ)
ников очередного «лекарственного»
картеля. Под тяжестью представлен)
ных доказательств, фирмы)нарушите)
ли полностью признали свою вину в
совершении незаконных действий».

Подготовил
Александр ДЬЯЧЕНКО. 

Память и памятники
Социальный 

мониторинг
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Белорусский пример

П О ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫМ ДАННЫМ, в
нынешнем году помощь в Гомельской
области получат почти 14 тысяч семей.

Денежная выплата предусмотрена на каждого
учащегося, в этом регионе её размер составит 40
белорусских рублей (один белорусский рубль
равен 30,65 рубля). 

В комитете пояснили, что для получения еди9
новременной материальной помощи к новому
учебному году или государственной адресной
социальной помощи нужно обратиться в орга9
ны по труду, занятости и социальной защите по
месту жительства.

Поддержку в подготовке к новому учебному го9
ду оказывают многодетным, малообеспеченным
семьям и по месту работы родителей. На многих
предприятиях, в организациях, учреждениях об9
ласти это определено коллективным договором.
На данный момент такая поддержка предоставле9
на более чем 600 семьям. 

Кроме того, по всей области проводятся бла9
готворительные мероприятия, направленные на
помощь в подготовке детей к новому учебному
году.

Фото БЕЛТА.

Забота о многодетных семьях

В Гомельской области почти 30 тысяч
школьников из многодетных семей получат
единовременную материальную помощь к
новому учебному году, сообщили коррес�
понденту БЕЛТА в комитете по труду, занято�
сти и социальной защите облисполкома. Вы�
платы регламентированы подпрограммой
«Семья и детство» Государственной про�
граммы «Здоровье народа и демографичес�
кая безопасность Республики Беларусь». 

По страницам зарубежной печати

«После нападения в
Барселоне стало вероят�
но, что «Исламское госу�
дарство»* совершит на�
много больше атак в Ев�
ропе и на Западе в це�
лом». Об этом в интервью
корреспонденту итальян�
ской газеты «Репубблика»
сказал журналист «Ва�
шингтон пост» Джоби
Уоррик, лауреат Пулитце�
ровской премии за недав�
нее эссе «Чёрные флаги.
Подъём ИГИЛ*», один из
крупнейших экспертов по
джихадизму и исламско�
му терроризму. 

ПО МНЕНИЮ Уоррика,
атак может стать больше,
потому что ИГИЛ* на

данный момент консолидиро9
вало много сил для защиты ос9
тавшихся владений «халифата»

в Сирии и Ираке. «Это не толь9
ко вопрос мести за последние
разрушительные военные пора9
жения на местах, как это случи9
лось в Мосуле, — отметил он. —
Когда «халифата» не станет,
«Исламское государство»*
сконцентрирует все свои силы
на совершении атак в Европе.
И, таким образом, оно превра9
тится в самый настоящий ин9
тернационал террора».

По словам американского
журналиста, Испания являлась
давней целью для ИГИЛ*, но
«недавно «Исламское государ9
ство»* стало часто упоминать
эту страну в пропагандистских
материалах, в последние недели
— особенно в чате в Telegram: за
вовлечённость в Ирак, но также
в свете своей мечты о «халифа9

те» и мифа Аль9Андалуса — так
мусульмане именовали Ибе9
рийский полуостров, когда за9
воевали его в VIII веке».

Метод использования гру9
зовика против толпы стано9
вится самым востребованным
в атаках ИГИЛ*. «Да потому
что его легче всего реализо9
вать, — пояснил Уоррик, —
особенно в данный момент,
когда «Исламское государст9
во»* в большом затруднении.
Не далее как в середине июля
джихадисты поделились через
свои каналы в интернете чрез9
вычайно точными инструкци9
ями о совершении атаки с по9
мощью грузовика или фурго9
на, намного более детальны9
ми, чем раньше».

(Inopressa.ru).

Под чёрным 
флагом террора

* «Исламское государство»
(ИГИЛ) — террористическая орга�
низация, запрещённая в РФ. 

ВВВВ    ффффооооккккууууссссееее    ЦЦЦЦееееннннттттррррааааллллььььннннааааяяяя    ААААззззиииияяяя

П О ВОЗМОЖНОСТИ замалчивать про9
блемы и превозносить до небес самые
мелкие достижения — проверенная вре9

менем тактика руководителей центральноазиат9
ских республик. Таджикистан здесь не исключе9
ние. Очередным примером стало недавнее засе9
дание правительства, на котором подводились
итоги социально9экономического развития за
первое полугодие. Присутствовавший на нём
президент Эмомали Рахмон в своём докладе от9
метил, что ВВП страны увеличился на 6 про9
центов в годовом исчислении, выше плана ока9
зались налоговые поступления. 

Очевидно, однако, что эта радужная кар9
тинка была рассчитана на широкую аудито9
рию, и потому докладчик не углублялся в де9
тали. А они способны если не полностью оп9
ровергнуть, то сущест9
венно подкорректиро9
вать бодрые оценки со9
стояния экономики. За
первые шесть месяцев
текущего года алюминия
в республике было про9
изведено всего 49,5 ты9
сячи тонн — на треть
меньше, чем в первом
полугодии 20169го. Тем
самым под угрозой ока9
зались планы руководст9
ва Таджикской алюми9
ниевой компании (ТАЛ9
КО) (на снимке) по ито9
гам года нарастить вы9
пуск металла почти на 40
процентов — с прошло9
годних 129 тысяч до 179 тысяч тонн. Теперь
эти прогнозы намного скромнее. В компании
говорят о целевом показателе в 148 тысяч
тонн. Но добиться его, учитывая имеющиеся
темпы, будет очень трудно. 

Для экономики страны такая ситуация край9
не нежелательна. В общем объёме таджикского
экспорта алюминий занимает 30 процентов, но
с каждым годом производство сокращается. Ес9
ли в 2010 года ТАЛКО произвела 349 тысяч тонн
металла, то в последующем выпуск алюминия
уменьшился почти в три раза. Хотя проектная
мощность предприятия составляет 517 тысяч
тонн в год.

Главная причина в том, что Таджикистану всё
труднее конкурировать на мировом рынке с
другими, прежде всего китайскими, производи9
телями. Построенный ещё в 1975 году завод
нуждается в серьёзной модернизации, которая
позволила бы снизить себестоимость производ9
ства продукции. В Душанбе проблему призна9
ют, но реальных подвижек в её решении пока не
видно. Важной поддержкой со стороны госу9
дарства являются льготные цены на электро9
энергию. Для ТАЛКО они почти в два раза
меньше, чем для населения. Однако ресурс этой
помощи почти исчерпан, и без принятия ради9
кальных мер производство алюминия будет
снижаться и дальше. 

Другие показатели первого полугодия тоже не
внушают оптимизма. Внешнеторговый оборот
сократился с 1,9 до 1,6 миллиарда долларов,
причём импорт по9прежнему значительно пре9
восходит экспорт: страна продаёт почти втрое
меньше, чем покупает. Бюджетные «дыры» за9
крываются постоянными заимствованиями.
Внешний долг Таджикистана достиг 2,3 милли9
арда долларов. Кроме того, согласно утверждён9
ному правительством плану, до 2020 года креди9
тов и грантов должно быть привлечено ещё на 
1 миллиард долларов. 

Кризисная ситуация сложилась в банковской
сфере. За последнее время у нескольких банков
были отозваны лицензии, причём сотни людей
так и не смогли вернуть свои вклады. Доля не9
обслуживаемых (просроченных) кредитов пре9

высила 50 процентов. Для анализа банковской
системы и разработки антикризисной програм9
мы Национальный банк Таджикистана пригла9
сил специалистов из Международного валютно9
го фонда.

Экономические проблемы отражаются на
жизни населения. Цены на товары первой необ9
ходимости растут темпами, намного опережаю9
щими рост доходов. Индекс цен производите9
лей сельскохозяйственной продукции увели9
чился в годовом исчислении на 31 процент. Как
результат, почти вдвое подскочили цены на кар9
тофель, лук, морковь, значительно подорожали
другие товары и услуги. В соответствии с пред9
ставленной министерством энергетики и вод9
ных ресурсов программой граждан ждёт поэтап9
ное увеличение тарифов на электроэнергию. К
2020 году электричество подорожает на треть, а
юридические лица столкнутся с ещё большим
повышением. 

В докладе Рахмона, выдержанном в оптимис9
тических тонах, этим фактам места не нашлось.
Что лишь подтверждает, как далеки официаль9
ные заявления от реальной жизни.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»). 

г. Бишкек.
Фото с сайта times.ty

Цифры народа 
и цифры власти

В экономике Таджикистана накапливаются негативные тенденции. Про�
изводство алюминия — основного экспортного товара республики — резко
снизилось, а внешний долг страны постоянно растёт. На этом фоне проис�
ходит увеличение цен и тарифов, бьющее по простым жителям.

Т ЕМ НЕ МЕНЕЕ животрепещу9
щим и неясным остаётся другой
вопрос: с кем Ангела Меркель

пойдёт дальше? Её блок, по данным по9
следних социологических опросов, на9
бирает 39 процентов голосов, опережая
на 15 процентов главного соперника —
социал9демократов. Таким образом
шансы лидера СДПГ Мартина Шульца
стать новым канцлером Германии стре9
мятся к нулю.

Но 39 процентов для получения боль9
шинства в бундестаге, естественно, не
хватает, поэтому Ангеле Меркель уже
сейчас необходимо думать о том, как бу9
дет выглядеть возглавляемая её партией
парламентская коалиция. А на сегодня
это — достаточно сложный вопрос.

Третье место в предвыборной гонке
пока прочно удерживают «Левые». Эта
партия набирает, согласно опросам,
чуть более 9 процентов голосов и до9
статочно уверенно опережает три дру9

гие «малые» партии, которые, по дан9
ным социологов, также проходят в
бундестаг. Четвёртыми идут свобод9
ные демократы (СвДП), набирающие
чуть более 8 процентов, за ними с рав9
ными показателями — около 8 про9
центов голосов — идут «Зелёные» и
«Альтернатива для Германии» (АдГ).
Этими партиями и ограничивается
выбор для Ангелы Меркель в вопросе
создания коалиции.

Из упомянутого списка можно сразу
исключить две партии — «Левых» и
АдГ. С ними Меркель не будет вступать
в коалицию ни при каких обстоятельст9
вах не только в силу целого ряда прин9
ципиальных расхождений в вопросах
внутренней и внешней политики, но и
потому, что сами эти партии не пойдут
на союз с консерваторами из ХДС.
Собственно, невозможность такого со9
юза была зафиксирована даже в пред9
выборных программах как «Левых», так
и «альтернативщиков».

С учётом этого обстоятельства лидера
ХДС не может не огорчать тот факт, что
именно «Левые» находятся сейчас на
третьем месте в предвыборной гонке и
имеют шансы за оставшееся до выборов
время скорее нарастить своё преимуще9
ство, нежели его растерять, поскольку
поле для манёвра у Ангелы Меркель для
завоевания коалиционного большинст9
ва в бундестаге при таком политичес9

ком раскладе резко сужается всего до
двух возможных вариантов: либо союз с
СвДП и «Зелёными», что теоретически
может дать не менее 53—54 процентов
мест в парламенте, либо сохранение
нынешней «большой коалиции» с соци9
ал9демократами, что обеспечит ещё
большее преимущество. Но насколько
реальны оба эти варианта?

Безусловно, для христианских демо9
кратов идеальным был бы иной союз —
коалиционный блок с СвДП. Но уже
сейчас ясно, что голосов одних лишь
свободных демократов для завоевания
большинства в бундестаге будет недо9
статочно. А как поведут себя «Зелёные»,
чьи голоса могут стать решающим фак9
тором для образования трёхсторонней
коалиции в бундестаге, пока неясно.

Ещё меньше ясности с возможностью
сохранения «большой коалиции» с со9
циал9демократами. Вряд ли Мартин
Шульц безоговорочно согласится на
роль второго лица, а это может означать
большой торг между потенциальными
союзниками. Устроят ли Ангелу Мер9
кель условия, которые может выдвинуть
Мартин Шульц, если он их вообще вы9
двинет, а не предпочтёт союзу с ХДС со9
здание мощной оппозиции в бундеста9
ге, в которую войдут, кроме социал9де9
мократов, как минимум ещё «Левые» и
АдГ. Другими словами, Ангеле Мер9
кель, практически обеспечившей себе

победу на выборах в бундестаг, предсто9
ит в ближайшее время решать сложней9
ший политический ребус и искать ком9
промиссные решения сразу по несколь9
ким направлениям возможного оформ9
ления союзнических отношений.

Кстати, в пользу того, что Шульц
вполне может возглавить парламент9
скую оппозицию после выборов вместо
союза с Меркель, говорит и тот факт,
что на сегодняшний день его шансы
стать канцлером на основе личной по9
пулярности столь же мизерны, как и у
его партии за оставшееся до выборов
время догнать ХДС. По данным по9
следних социологических опросов, ко9
торые приводит немецкий источник
«Дойче Велле», например — института
Forsa, по личной популярности у Мер9
кель — огромный отрыв от главного
конкурента. Ей как канцлеру Германии
доверяют 50 процентов опрошенных, в
то время как Шульцу (если бы он полу9
чил этот пост) — лишь 22 процента. И в
случае победы христианских демокра9
тов на выборах исход борьбы за место
главы правительства, похоже, предре9
шён. Во всяком случае, повторения
драматичной ситуации 159летней дав9
ности, когда итог голосования и соот9
ветственно кандидатура канцлера зави9
сели всего от 6 тысяч голосов, на этот
раз не будет…

Пётр ПАРХИТЬКО.

Меркель перебирает вариантыЗа три с небольшим неде�
ли до выборов в немецкий
бундестаг практически все
наблюдатели сходятся в
главном: партия Ангелы
Меркель ХДС в союзе с ба�
варским ХСС одержит убе�
дительную победу. А это
значит, что госпожа канцле�
рин пойдёт на четвёртый
срок в качестве главы прави�
тельства Германии.

●●  КАРАКАС. Лидеров венесу�
эльской оппозиции будут судить по
делу о госизмене. Соответствую�
щий указ одобрило Национальное
учредительное собрание. По заяв�
лению членов органа, созданного
по инициативе президента Нико�
ласа Мадуро и оспариваемого его
политическими оппонентами, раз�
бирательство начнётся в отноше�
нии «предателей, поддерживаю�
щих аморальные действия против
интересов народа Венесуэлы», то
есть экономические санкции, на�
ложенные 25 августа Вашингто�
ном. В частности, американским
компаниям запрещены сделки с
новыми облигациями, выпущен�
ными правительством Боливари�
анской республики и государст�
венной нефтяной компанией.

●●  ХЬЮСТОН. В крупнейшем
мегаполисе американского штата
Техас, где уже неделю бушует раз�
рушительный шторм «Харви»,
введён комендантский час на фо�
не участившихся сообщений о во�
оружённых ограблениях. По по�
следним данным, жертвами разгу�
ла стихии уже стали 15 человек, а
сумма ущерба возросла с 20 до 50
млрд долларов. Президент США
Дональд Трамп, побывавший в
Техасе 29 августа, заявил, что эта
природная катастрофа, вероятно,
станет самой опустошительной
для американской казны за всю
историю существования страны. 

●●  БОГОТА. Леворадикальная
группировка Революционные во�

оружённые силы Колумбии со�
здала свою политическую пар�
тию. Об этом на своей конферен�
ции объявили представители
бывших повстанцев�марксистов,
в течение 52 лет воевавших про�
тив властей. С названием партии
пока не определились, но про�
грамма, с которой она пойдёт на
выборы в 2018 году, уже разраба�
тывается. Историческое мирное
соглашение, подписанное в 2016�м,
предоставляет сложившим ору�
жие бывшим повстанцам 10 мест
в колумбийском парламенте ав�
томатически до 2026 года, но они
могут участвовать в выборах и
бороться за дополнительные
мандаты.

●●  ВАРШАВА. Европейское
агентство по охране внешних гра�
ниц «Фронтекс» фиксирует смену
вектора потока нелегалов: если
раньше основная нагрузка по их
приёму ложилась на Италию, то
сейчас — в связи с беспорядками в
Ливии и ужесточением итальян�
ской политики в отношении бе�
женцев — выходцы из Северной
Африки всё чаще выбирают так
называемый западный средизем�
номорский маршрут, конечным
пунктом которого является Испа�
ния. По статистике,  только за
первые семь месяцев 2017�го на
испанский берег высадились свы�
ше восьми тысяч нелегалов.

(По сообщениям 
информагентств подготовила

Елена МОРОЗОВА).

Пульс планеты

Бундестаг: выборы�2017

Вести с Украины

В ходе специального со�
вещания в кабинете минист�
ров 29 августа премьер�ми�
нистр Владимир Гройсман
заявил о новой «диверсии
против Украины», имея в ви�
ду резкий скачок цен на
сжиженный газ, и поручил
антимонопольному комите�
ту, государственной фис�
кальной службе, профиль�
ным министерствам и пра�
воохранительным органам
назвать причины подорожа�
ния газа для автомобилей и
принять меры по снижению
стоимости топлива.

П О СЛОВАМ главы правительст9
ва, колебания цены начались «не
вчера» и ситуация ухудшается.

«Повышение цены на сжиженный газ
имеет все признаки сговора. Рынок ли9
хорадит. Это диверсия против Украины.
Мы должны защитить внутреннего по9
требителя — рядовых граждан», — за9
явил премьер.

В стране происходит нечто стран9
ное: сжиженный газ за последние де9
сять дней подорожал с 10—12 до 15—
17 гривен за литр (35—40 руб.), хотя
никаких экономических предпосылок
для этого вроде бы не было. В связи с
необыкновенной дороговизной бен9
зина и дизельного топлива в послед9
ние три года владельцы автомобилей
активно переводили свои двигатели
на сжиженный газ. Сейчас получает9
ся, что они напрасно потратились на
переоборудование, так как теперь ез9
дить на бензине дешевле.

Разумеется, любым странностям
есть объяснение. Например, народ9
ный депутат Лещенко, ставший ли9
цом «общественной» кампании по ав9
тогазу, усмотрел сговор между олигар9
хом Медведчуком, которого он счита9
ет монополистом рынка, и СБУ, а точ9
нее — президентом Порошенко и его
друзьями.

По мнению экспертов, на самом деле
версия Лещенко — это симбиоз двух
версий, которые в украинском стиле
можно назвать «патриотической» и
«непатриотической».

«Патриотическая» — эта та же вер9
сия Гройсмана, только с указанием
имён: мол, рынок сжиженного газа
(поставляемого в основном из Рос9
сии) контролируется Медведчуком и
Курченко, которые и устроили искус9
ственный дефицит, приведший к рез9
кому подорожанию.

«Непатриотическая» — что дефицит
был спровоцирован действиями СБУ,
которая в последнее время заблокиро9
вала работу нескольких импортёров
сжиженного газа.

Однако для автомобилистов, ездя9
щих на газе, не важно, чей газ, важна
его цена. Да и не только для автомоби9
листов, ведь стоимость топлива закла9
дывается в цену любого перевозимого
продукта. Так что в определённой сте9
пени подорожание автогаза — действи9
тельно диверсия, так как оно может
спровоцировать дополнительную ин9
фляцию, удорожание большинства ви9
дов товаров и услуг. Способна ли ны9
нешняя власть бороться с реальными
кризисами, пока не ясно. 

С ИТУАЦИЯ в стране настолько
нестабильная, что рывка роста
цен можно ждать где угодно. Го9

товятся новые удары по и без того то9
щим кошелькам украинцев. Ожидается
рост цен на яблоки, яйца, овощи, а так9
же на курятину и свинину. По мнению
экспертов, причиной их взлёта на ово9
щи стали неурожай из9за аномального
перепада температур, возросший экс9
порт продуктов и уравнивание цен с ев9
ропейскими, а дешёвого мяса украин9
цы не увидят просто из9за уменьшения
поголовья скота. 

Сезонные овощи уже сейчас бьют
рекорды стоимости. Особенно потре9
бителей поразили цены на арбузы. 

Несмотря на то, что сезон сейчас в
разгаре, бахчевые продаются в десять
раз дороже, чем в предыдущие годы:
7—10 гривен за килограмм (до 23
руб.). И это при том, что были ещё и
арбузы с баржи, которые, как обеща9
ли в правительстве, существенно со9
бьют вниз ценники на бахчевое ла9
комство.

По словам директора ассоциации
торговых сетей Алексея Дорошенко, и
другие продукты с грядки в дальней9
шем подорожают, в том числе и «бор9
щевой набор» — капуста, свёкла, карто9
фель, морковь и лук.

А ведь обычно осенью цены на ово9
щи снижаются — в эту пору начинается
активная уборка урожая, часть которо9
го фермеры закладывают на хранение,
остальное — продают. Но этой осенью
из9за неурожая возможна противопо9
ложная тенденция.

Эксперт центра «Инфо9Шувар» Та9
тьяна Гетьман приводит свои аргумен9
ты: «Уже произошёл скачок цен на вол9
не сообщений о малой посадке лука.
Фермеры закладывают свои риски в це9
ну, и в итоге вместо зимы повышение
может произойти уже сейчас. Всё будет
зависеть ещё и от того, как на это отре9
агируют оптовики: если возникнет
ажиотаж, то мы увидим рекордно высо9
кие цены уже этой осенью».

По оценке Гетьман, цена на овощи
и фрукты в этом году может быть
практически идентичной таковым в

Польше. Украинцам в этом году не
видать дешёвых яблок. По прогнозам,
в нынешнем сезоне их соберут мень9
ше, чем за последние годы, что ска9
жется на цене.

К АК считают эксперты, к осени
взлетят цены на мясо и молоч9
ную продукцию, хотя уже сей9

час украинцы возмущаются в соцсе9
тях по поводу цен на говядину, свини9
ну и даже курятину. Так, кило говяди9
ны сейчас стоит 140 гривен (почти 320
руб.), а куриное филе продают уже по
цене свиного мяса — по 95—100 гри9
вен (до 230 руб.).

«Цены на мясо осенью вырастут ми9
нимум на 15—20%, то есть говядину бу9
дете покупать по 170 грн/кг (почти 400
руб.)», — предвкушает председатель
правления «Укрмясо» Владимир По9
пов. На его взгляд, тут проблема старая.
Большая часть скота сейчас находится у
частников, это 70% крупного рогатого
скота и 50% свиней. Откорм там не
очень9то хороший, а процесс выращи9
вания весьма трудоёмкий. Учитывая
экономический кризис и то, что людям
помощи ждать не от кого, никто коли9
чество поголовья не увеличивает, со9
здавая тем самым дефицит мяса, так
что цены будут расти каждый месяц.
Правительство надеется на свинину,
которую Украина получит из Канады,
на говядину из Польши. Правда, непо9
нятно, по каким ценам. Кроме того,
сильно ударила по поголовью свиней
африканская чума.

По мнению директора ассоциации
торговых сетей Дорошенко, одна из
причин подорожания мяса в том, что
практически всё украинское мясо идёт
на экспорт, его цена приравнивается к
европейской.

Может повыситься и стоимость ку9
риных яиц — с нынешних 15—20 до 25
(57 руб.) гривен. «Мы с начала года на9
блюдали снижение цены, но произво9
дители всё это время пытались её вся9
чески повысить. Теперь рост цен будут
поддерживать, чтобы компенсировать
свои убытки с начала года», — поясняет
Дорошенко.

И З9ЗА сезонного фактора вырас9
тет в цене и молочная продук9
ция. «Мы входим в осенне9зим9

ний период, когда у коров снижаются
надои. Июль у нас был достаточно жар9
ким, это отразилось на кормах, соот9
ветственно — и на животных, они так9
же давали меньше молока. В результате
оптовые цены повышаются на 3—5%.
Ещё один фактор повышения — отмена
госрегулирования цен на социально
значимые продукты», — сообщила пер9
вый заместитель председателя «Укр9
молпрома» Зинаида Карпенко.

Единственный отрадный фактор —
на волне шумихи из9за вспышки боту9
лизма, а также из9за борьбы с браконь9
ерством снизилась в цене рыба.

Таковы реалии украинского потреби9
тельского рынка…

В.М.Т.

«В СЕГО за три месяца от
холеры умерли почти
две тысячи йеменцев,

более полумиллиона зарази9
лись ею. Это одна из крупней9
ших вспышек в мире за по9
следние 50 лет», — говорится в
статье. 

«Это медленная смерть», —
сказал Якуб аль9Джайефи, йе9
менский солдат, не получав9
ший зарплату восемь месяцев.
Его шестилетняя дочь Шаима
лечится от недоедания в боль9
нице в столице Йемена — го9
роде Сана. 

«С тех пор как кончились
семейные сбережения этой
семьи, она живёт практичес9
ки только на молоке и йогур9
те, которые дают соседи. Од9

нако этого не хватает, чтобы
поддерживать здоровье девоч9
ки, и она стала худой и блед9
ной, — рассказывают авторы.
— Как и у почти половины
йеменцев, у семьи нет непо9
средственного доступа к ра9
ботающему медицинскому
центру, и поэтому Джайефи
взял денег в долг у друзей и
родственников, чтобы отвез9
ти дочь в столицу». 

«Мы просто ждём своего ча9
са или благодеяния небес», —
сказал Джайефи. 

«Йемен давно уже был са9
мой бедной страной арабского
мира и страдал от частых мест9
ных вооружённых конфлик9
тов. Самый последний начался
в 2014 году, когда хуситы, по9

встанцы с севера, заключили
союз с частью йеменской ар9
мии и взяли штурмом Сану,
вынудив признанное всем ми9
ром правительство отправить9
ся в изгнание, — напоминают
журналисты. — В марте 2015
года Саудовская Аравия и коа9
лиция арабских стран запусти9
ла военную кампанию, на9
правленную на оттеснение ху9
ситов и восстановление из9
гнанного правительства. Кам9
пания пока не увенчалась ус9
пехом, и страна остаётся разде9
лённой: её западную часть
контролируют хуситы, а юг и
восток — правительство и его
арабские защитники». 

«Разрушения, причинённые
во время войны, превратили
Йемен в плодородную среду
для холеры — бактериальной
инфекции, распространяемой
через воду, загрязнённую ка9
ловыми массами. Накопились
горы мусора, канализация от9
казывает, и всё больше йемен9
цев берут питьевую воду из ко9
лодцев, которые легко заража9
ются. Сильные дожди, идущие
с апреля, ускоряют распрост9
ранение заразы, — рассказы9
вают авторы. — В развитых
странах холеру легко вылечи9
вают. В тяжёлых случаях — ан9
тибиотиками. Но в Йемене
жестокое недоедание сделало
многих людей, особенно де9
тей, очень уязвимыми перед
этой болезнью».

(Inopressa.ru).

Это медленная 
смерть…

«После двух с половиной лет войны мало
что функционирует в Йемене, — сообщают
Шуаиб Алмосава, Бен Хаббард и Трой Григгс
в газете «Нью�Йорк таймс». — Многократные
бомбёжки покалечили мосты, больницы и
фабрики. Многие врачи и гражданские слу�
жащие больше года не получают зарплату.
Недоедание и антисанитария сделали эту
ближневосточную страну уязвимой для бо�
лезней, которые почти во всём мире встре�
чаются только в книгах по истории». 

«Борщевой набор»
бьёт по кошельку
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Российской Федерации

ППППРРРРООООШШШШУУУУ
ССССЛЛЛЛООООВВВВАААА!!!!

ДОРОГАЯ РЕДАКЦИЯ «Правды»! Ваша газета —
единственная оправдывает своё название, ей мы все#

гда доверяли и доверяем.
Разрешите через вашу газету обратиться с вопросами к

нашему руководству и к Думе.
По телевидению бегущей строкой сообщили, что пла#

та за капитальный ремонт многоквартирных домов отме#
няется для людей старше 80 лет. Мы с мужем — ветера#
ны труда, инвалиды, старше 80 лет — перестали платить.
Через некоторое время нам снова стали присылать кви#
танции об оплате, да ещё и штраф за неуплату вовремя!
Когда мы выяснили, в чём дело, оказалось, что какое#то
новое постановление вышло: сначала надо заплатить, а
потом получить компенсацию. Но для этого каждые 
6 месяцев нужно собирать справки, копии всяких доку#

ментов, а это значит — выстоять в очередях, заплатить
за справки, копии. 

Зачем такой обман? Ведь люди верят сообщениям ра#
дио и телевидения! Почему же, думцы, если вы что#то
изменили, не довели до сведения людей?

Кому#то показалось, что люди, а это в основном «дети
войны», слишком большую льготу получили. А не поду#
мали, что данная категория граждан вряд ли доживёт до
этого ремонта.

Н.А. ЗАДКОВА.
г. Лабинск, Краснодарский край.

Из почты этих дней

Наш почтовый адрес: 127137, Москва, 
а/я 22, редакция газеты «Правда».

Электронный адрес: pravda@cnt.ru

О ДНАКО многое зависит от того, кто
в армии служит. На мой взгляд, се�
годня в Российской армии — в ос�

новном солдаты, матросы и офицеры из
числа простого народа и часть — из семей
офицеров. Но это сегодня, в либеральной
капиталистической России. А что было в
советское время?

Давайте вспомним, что у вождя наро�
да, Верховного Главнокомандующего
Вооружёнными Силами СССР, Генера�
лиссимуса И.В. Сталина служили и вое�

вали на фронтах Великой Отечественной
два его сына — Василий и Яков. Василий
служил в авиации, а Яков — в артилле�
рии. И когда Василий учился в Военной
академии, никаких поблажек, по указа�
нию Сталина, ему не давали. И это были
не единичные случаи. У генералов, у
партийных чиновников высшего звена
сыновья служили и воевали в Афганис�
тане, Чечне и т.д. Лично я знаю десяток
таких примеров. Например, у моего зем�
ляка�волжанина из Астраханской облас�

ти, командующего Прибалтийским во�
енным округом генерал�полковника Фё�
дора Кузьмина старший сын служил и
воевал в Афганистане.

Но всё это было в советское время. Се�
годня иные, «блатные» времена. Так назы�
ваемая золотая молодёжь не служит в ар�
мии даже год. Хотя лично моё мнение та�
кое: служить нужно два года. И чтобы
прошли армейскую подготовку ВСЕ, кро�
ме действительно больных и непригодных
к службе. При этом никаких «отмазок» от
армии быть не должно. Получил фиктив�
ную справку «не здоров», купленную бо�
гатыми родителями, — попал в поле зре�
ния правоохранительных органов вместе с
медицинской комиссией и военкоматом:
призывника — в армию, виновных в фаль�

сификации документов на «больного» — в
тюрьму, чтобы другим неповадно было. И
обязательно предавать огласке подобные
факты: публиковать в СМИ, показывать
по телевидению.

По моему мнению, нужно создать спе�
циальную военно�медицинскую (назовём
её чрезвычайной) комиссию с широкими
полномочиями, с подчинением только
главнокомандующему и министру оборо�
ны, а в военкоматах установить видеока�
меры. Так что все эти «блатные», «золо�
тые», «больные», «косолапые», «кривые»,
«полуслепые», «глухие» призывники
должны служить. В первую очередь сроч�
ную службу пусть пройдут дети минист�
ров, членов правительства, депутатов Гос�
думы, членов Совета Федерации, сынки

олигархов, у которых будет мало времени
и желания кататься на иномарках в пья�
ном виде, причём безнаказанно. Пусть они
вместо отдыха на папины деньги на доро�
гих курортах послужат год�два Отечеству.

Вместо послесловия. Есть в нашей стра�
не праздник — День защитника Отечест�
ва. Говорят, что быть русским офицером,
солдатом и матросом — это призвание и
состояние души. А главной «привилеги�
ей» наших военных было и остаётся пер�
выми отдать жизнь за страну.

Однако почему�то большинство наших
солдат и матросов, отдавших долг Родине,
не имеют льгот, живут в плохих жилищ�
ных условиях и т.д. Российские офицеры
живут, к большому стыду, хуже, чем так
называемые звёзды эстрады, которым

СМИ уделяют особое внимание. Эти
«звёзды» ежедневно мелькают на теле�
экранах, не сходят со страниц газет и жур�
налов, демонстрируя нам свои дворцы и
роскошь. А когда вы видели в последний
раз, чтобы героем телепередачи стал рус�
ский офицер?

Нужно вернуть такие понятия, как долг
и честь, которые должны выйти на первое
место. И прежде всего — у молодёжи. 

Об этом должны позаботиться и при�
нять соответствующее решение президент
и министр обороны. Не будет такого ре�
шения — грош им цена.

Г.И. БАГАНИН.
Пенсионер МВД,

подполковник в отставке.

Коротко

Служба в армии — долг гражданина

Шоу  из телеящика

КАК ВЫЖИВАТЬ на семь
тысяч рублей в месяц?

Похоже, власть имущих это
не волнует. Считаю, что ни
форумы, ни президентские
послания, ни «прямые линии»
не решают по сути важней#
ших проблем простых людей,
здоровье и сама жизнь кото#
рых сегодня под угрозой. Кто
виноват и что делать?

Владимир КРЕТОВ.
г. Ртищево,
Саратовская область.

* * *

КАК ПОНЯТЬ патриарха
Кирилла? То он утверж#

дает, что бог нас войной нака#
зал за Советскую власть, то
заявляет, что бог помог пре#
кратить войну. Да разве помог
этому не мой павший в войну
отец? Не дедушка мой, кото#
рый рассказывал, как его не
раз землёй засыпало от взры#
вов снарядов, как трудно бы#
ло на войне и как необходимо
было победить? Сейчас про#
стой народ гибнет, как будто
новая война идёт. Это тоже
на нас божье наказание?
Вместо того чтобы столько
церквей понастроить, лучше
бы восстановили порушенные
деревни, заводы, чтобы у лю#
дей была работа.

Валентина КОРОТКОВА.
г. Тамбов. 

* * *

ЧТОБЫ ЗАТУШЕВАТЬ
бедственное положение

народа, заморочить людям
головы, власть применяет
излюбленный приём — так
называемые средние пока#
затели. В одну кучу смеши#
ваются миллионная зарпла#
та директоров и чиновников
с мизерными доходами ра#
ботяг и пенсионеров. Полу#
чается такая штука: если
ты за обедом съел курицу, а
твой нищий сосед лёг спать
натощак, то это значит, что
вы с соседом съели в сред#
нем по полкурицы. Вот это
и есть их статистика.

Вячеслав УРПАН.
г. Новочебоксарск,
Чувашская Республика.

* * *

ПРИЧИНА полного бес#
силия российских влас#

тей перед украинским фа#
шистским режимом заклю#
чается в том, что ворон под#
держивает ворона. Россий#
ская буржуазия и украин#
ская — близнецы#сёстры,
для которых важны их кла#
новые интересы, а не жиз#
ненно важные интересы на#
родов, которых они обма#
нывают каждая по#своему.
В частности, наша россий#
ская власть и прозападная,
продавшаяся за доллары
США либеральствующая
интеллигенция ублажают
нас демагогической ложью
«лишь бы не было войны»,
превращая народ в дураков. 

СВЕТЛАНОВ.
г. Воронеж.

Честь имею!

В нынешних непростых условиях, когда международная обстановка
весьма напряжённая, когда разворачиваются военные базы НАТО у гра#
ниц России и сносятся памятники советским воинам#освободителям, ор#
ганизуются шествия ветеранов СС, нашей стране приходится проводить
военную реформу и модернизировать армию. Армия России должна быть
современной. Нужно, чтобы она могла ответить на глобальные военные
конфликты, добиться того, чтобы наши возможные противники её уважа#
ли и боялись. Тогда и третьей мировой войны, о которой поговаривают
некоторые «горячие головы», не будет. 

● В «Правде» много интересного.

Ничего не имели, а получили всё
Главный итог Октября

В канун 100#летия Великой Октябрьской социалистической революции
в печати и на ТВ проходят дискуссии: что утратила и что обрела Россия в
1917 году? Попытаюсь ответить на этот вопрос на примере своей семьи.

Я РОДИЛАСЬ в 1933 году в большой семье
(девять детей), окончила Свердловский
пединститут и по направлению прорабо�

тала почти 34 года в Нижнем Тагиле учителем
математики, затем завучем и директором сред�
ней школы. Муж мой родом из Татарстана (тоже
старший ребёнок в такой же большой семье) по
окончании института в Ленинграде трудился в
Нижнем Тагиле на военном заводе, причём на
высоких должностях (начальник цеха, началь�
ник ОТК, председатель профкома). Родители
наши до революции ничего не имели, так что
терять им было нечего. А вот мы, их дети, полу�
чили в полном объёме всё, что нужно для пол�
ноценной, счастливой жизни.

Да разве победили бы большевики в Граждан�
скую войну, если бы народ им не поверил и не
поддержал? А идеология, которая потом устоя�
лась, была единственно верной: коллективизм,
справедливость, равенство, братство, труд, мир.
Социализм — это, как я понимаю, правила мир�
ного сосуществования людей в одной стране,
чтобы вместе учиться, работать, отдыхать и ве�
селиться. А кто не хотел так, по справедливости,
жить, того наказывали, изолировали от общест�

ва. И это тоже правильно. Я, как педагог, знаю:
дурные примеры надо убирать подальше, чтобы
другие не учились плохому.

А какая удивительно радостная жизнь была
перед войной! Сколько всего в стране было по�
строено! И сколько разрушено в войну! И разве
могли мы победить в такой страшной войне без
определённого воспитания, без силы воли, без
готовности жертвовать собой ради Родины? Де�
ло в том, что в Советской стране была выстрое�
на и успешно действовала система воспитания
граждан�патриотов. Оно начиналось в детском
саду, потом школа — октябрята, пионеры, ком�
сомол. В этих организациях молодёжь приучали
к добрым делам, закаляли физически и нравст�
венно, словом, выращивали поколения победи�
телей. Отсюда и наши победы — как на войне,
так и на мирных фронтах, в труде, в науке, в
спорте. Это и есть, по�моему, главный итог Ве�
ликого Октября, 100�летие которого мы отмеча�
ем в этом году.

Людмила Константиновна КАРАЕВА.
Учитель.

г. Нижний Тагил,
Свердловская область.

ВВВВыыыыррррууууччччааааеееетттт    ллллеееессссннннааааяяяя    ааааппппттттееееккккаааа

ПОГОСТИЛИ в соседней деревне, обменя�
лись с родными, с друзьями�подругами но�

востями — и вези, савраска, обратно домой. Хо�
зяйка не тратит время даром — по дороге соби�
рает зверобой. От разных хворей, сказывают, он
хорош. Таблетки и мази разные нынче ой как
дороги! Их с такой малой пенсии, коей «отбла�

годарила» нынешняя власть крестьян за нелёг�
кий труд, разве укупишь? Потому вся у стариков
надежда, чтобы хоть как�то здоровье поправить,
на лесную аптеку.

Фото Николая ШПИЛЕНКА.
д. Чухраи,
Брянская обл.

Слышал звон...

«Грабь награблен#
ное» — призывал ли к
этому создатель Совет#
ского государства?

К ТО ПРИДУМАЛ обви�
нение В.И. Ленина в
том, что он якобы при�

зывал грабить богатых в ходе
революции? Оказывается, пи�
сатель Владимир Солоухин. В
начале «перестройки», види�
мо, желая потрафить либе�
ральствующим идеологам в их
стремлении очернить историю
Великого Октября, он припи�
сал эту ахинею вождю револю�

ции в статье «Читая Ленина»,
напечатанной в журнале «Ро�
дина» (№10, 1989 г.).

У людей творческих, даже
талантливых, такое порой слу�
чается: слышал звон, да по ис�
торической глухоте не разо�
брался, откуда он. В результате
этот слоган («грабь награблен�
ное») аж залоснился от частого
употребления. А что же в дей�
ствительности писал В.И. Ле�
нин на эту тему?

Раскроем том 36 Полного

собрания его сочинений и на
странице 274 читаем: «Проле�
тариат, масса крестьянства, ра�
зорённого и безнадёжного в
смысле хозяйства индивиду�
ального, будет на нашей сторо�
не, потому что прекрасно по�
нимает, что простым грабежом
Россию удержать нельзя. Нам
всем это хорошо известно, и
каждый у себя на месте видит
это и чувствует это».

А в заключение этой статьи
В.И. Ленин даже предписыва�

ет: «Таких нарушителей дис�
циплины расстреливай».

То есть Владимир Ильич
призывал карать грабителей по
законам революции.

Может, предложить Россий�
скому историческому общест�
ву вместо поощрения антисо�
ветских мифов приступить к
разоблачению подобных фаль�
шивок?

В. ГАРКИН.
Ветеран#журналист.

г. Москва.

Разоблачать фальшивки

Прямая — безответная

К ОНЕЧНО, на 70—80 вопросов, за�
ранее отрежиссированных и пока�
зываемых по телеящику, ответить

можно, а заодно — пожурить губернато�
ров за десятилетиями не решаемые про�
блемы по ветхому жилью, плохим доро�
гам и прочим бедам реальной жизни. А
как же остальные два�три миллиона ост�
рых вопросов, тоже нуждающихся в отве�
те и решении? Кто и когда на них отве�
тит? Или всем остальным пламенный
привет: «Денег нет, но вы держитесь», как

посоветовал Дмитрий Медведев крым�
ским пенсионерам. Да мы и так едва дер�
жимся не только в Крыму, но и в Цент�
ральной России и ждём благословенных
времён полного счастья в 2030 году.

И всё же «прямая линия» связи с наро�
дом страны может принести хоть какую�
то пользу. Для этого необходимо обнаро�
довать все вопросы в федеральных и ре�
гиональных СМИ и показывать их еже�
дневно в бегущей строке по телевиде�
нию. И только тогда люди, задавшие

свои вопросы, поймут, что о них не за�
были. А чиновники всей вертикали влас�
ти обязаны будут читать эти мольбы лю�
дей о помощи и принимать по ним, как и
по «майским указам» президента РФ,
действенные меры и отчитываться о сде�
ланном. А если не будут выполнять свои
прямые обязанности «слуг народа», то
гнать их надо с тёплых мест без права
возврата.

Читая в прессе и слыша по телевиде�
нию вопросы миллионов людей, народ
поймёт по их содержанию, как живётся
ему — «хозяину» в своей стране.

Анатолий СЕМЁНОВ.
Пенсионер, ветеран труда.

д. Каменка,
Козельский р�н,
Калужская область.

Четырнадцать раз задавал я вопросы по «прямой линии» президенту
Российской Федерации о житейских проблемах деревенских стариков.
Ни на один вопрос не получил ответа. Вероятно, мои вопросы не дохо#
дили до Владимира Владимировича. Может быть, потому что часто во#
просы принимал не живой человек, а бездушный аппарат. Поэтому на
этот раз не стал тратить время впустую. И не стал даже смотреть теле#
передачу этой «прямой» и безответной линии.

Вопрос  ребромДиктует рынок

Кто у власти,
тому

и сласти?
Около полувека на#

зад мы, жители села
Панино, вырыли свои#
ми руками пруд. В нём
все эти годы купались,
полоскали бельё, уди#
ли рыбу.

НО ВОТ года четыре назад
этот пруд оказался в част�

ных руках — завхоза районной
администрации С. Чусова. Яко�
бы для рыборазведения. И нам
запрещено теперь не только ку�
паться в пруду и рыбачить, но
даже подходить близко.

Куда мы только не обраща�
лись (даже Путину писали), но
отовсюду получали один и тот
же ответ: Чусов купил землю
вместе с прудом, теперь это
его частная собственность.

Это что же получается: кто
у власти, тому и сласти? Вы�
ходит, какой�то завхоз имеет
больше прав, чем жители це�
лого села. Где же справедли�
вость?

Л.В. УШАКОВА.
Представитель 

общественности 
(в письме 22 подписи жителей).
с. Панино,
Сосновский район,
Нижегородская область.

Году Горького быть!
Как известно, Россия предложила

ЮНЕСКО объявить 2018 год Годом
Солженицына, которому в 2018 году
исполнилось бы 100 лет. У меня во#
прос: а почему не Горького, со дня
рождения которого в 2018 году ис#
полняется 150 лет?!

В О�ПЕРВЫХ, и тот и другой — русские пи�
сатели, во�вторых, оба известные в миро�
вом масштабе. Кроме того, Алексей Мак�

симович был пять раз номинирован на Нобелев�
скую премию: в 1918�м, 1923�м, два раза в 
1928�м и в 1933 году. Солженицын — один раз 
в 1970�м, и то, судя по формулировке, представ�
ление к награде не относилось к литературе, а
диктовалось исключительно политическими
мотивами. Может быть, и шум�гам с обращени�
ем России в ЮНЕСКО связан всё с той же бояз�
нью ностальгии в нашем населении по СССР?
Ведь не зря в «Википедии» на первом месте рас�
писаны не литературные успехи писателя, а то
что он: «Диссидент, в течение нескольких деся�
тилетий (1960—1980) активно выступал против
коммунистических идей, политического строя в
СССР и политики его властей».

Горький же — пролетарский писатель в насто�
ящем смысле слова. Он, конечно, не удобен ны�
нешним олигархам и тем, кто, желая подчинить
себе малообразованные массы, подогревает их
преклонение перед РПЦ. Ведь Алексей Макси�
мович сказал: «Бог выдуман — и выдуман плохо
— для того, чтобы укрепить власть человека над
людьми, и нужен он только человеку — хозяину, а
рабочему народу он — явный враг». Горький —
поэт Революции, писатель, преданный социа�
лизму. Его знали и любили все советские люди.
Не зря после смерти писателя именем Горького
было названо множество городов, посёлков,
улиц, площадей. Часть этих названий убрали при
капитализме — Горький не вписывается в совре�
менные реалии, но и сегодня, если верить всё той
же «Википедии», есть в России 2110 названных
именем Горького улиц, проспектов, переулков и
395 улиц и проспектов называются именем Мак�
сима Горького.

Не так�то просто выкинуть из наших сердец
советскую сущность. Вот даже со школьной про�
граммой по литературе творят «чудеса». Общест�
венность ещё в 1990�х годах осудила ложь Солже�
ницына в его книге «Архипелаг ГУЛАГ» относи�
тельно 50 миллионов загубленных жизней, при�
ведя точные данные о расстрелянных и умерших,
что в тысячи раз меньше. Лживый «Архипелаг
ГУЛАГ» тем не менее введён в школьную про�
грамму с 2009 года самим Путиным, непонятно
только, какое он�то имеет отношение к форми�
рованию школьных программ. Ввели в програм�
му 9�го класса «Бодался телёнок с дубом», «Мат�

рёнин двор». Оба эти «шедевра» невозможно чи�
тать тем, кто жил в СССР в 1960—1970�х годах,
потому что это просто мерзкий поклёп на нашу
жизнь. Конечно, неразумные девятиклассники,
понятия не имеющие о социализме, поверят всем
этим измышлениям и будут в ужасе от них, на
что, видимо, и рассчитывают те, кто ненавидит
советский строй. В программе 10�го класса или в
11�м (это на усмотрение учителя) фигурирует
«Один день Ивана Денисовича». Все произведе�
ния лгуна предпочли повестям, пьесам, умным и
добрым работам Алексея Максимовича Горького,
от которого в школьной программе оставили
только в 9�м классе «Детство» и «Песню о Буреве�
стнике». Больше о Горьком нет ни слова. А ведь
все «произведения» Солженицына — отврати�
тельный пасквиль на жизнь в СССР.

В интернете в ответ на призыв России к 
ЮНЕСКО сделать 2018 год Годом Солженицына
появился целый сайт (группа ВКонтакте): «Нет  —
Солженицыну! 2018 год — год имени Горького!». И
народ протестует против памятника писателю�
лгуну, приводит его унизительные, оскорбитель�
ные высказывания о воинах�насильниках во вре�
мя Великой Отечественной войны, с которыми он
якобы вместе воевал. Чего стоят его слова о том,
что можно называть человеком только тех, кто не�
навидит коммунизм. Гитлер, Муссолини, Чан
Кайши, Франко, Пиночет и прочие человеконе�
навистники — это, по Солженицыну, и есть люди?!

Ярославской библиотеке №19 хотели присво�
ить имя Солженицына, но работники её катего�
рически воспротивились этому.

Разве можно поставить рядом «труды» писате�
ля, обливающего грязью страну, которая дала ему
жизнь, образование, работу, и светлые произведе�
ния Горького?! Да, Горький — это гордость Рос�
сии, как Пушкин, Некрасов, Тургенев, Достоев�
ский! А Солженицын — позор России.

Вспомним, какие удивительные вещи напи�
сал Алексей Максимович: «Песня о Соколе»,
«Песня о Буревестнике», «Старуха Изергиль»,
«Макар Чудра»! Сколько восторга, света в каж�
дом из них! Сколько надежды на лучшее буду�
щее! Вера в человека проходит красной нитью
через всё его творчество. Например, в пьесе
«Егор Булычов и другие» условия жизни героев
тяжёлые, деньги порабощают их, но дочь Егора
с надеждой идёт туда, где звучит революцион�
ный гимн, стремясь сбросить оковы гибнущего
мира. О чём бы ни писал Горький, даже в пьесе
«На дне», повествуя о самом опустившемся че�
ловеке, он находит удивительные слова, ут�
верждающие человеческое достоинство.

Нет, нельзя 2018 год делать Годом Солженицы�
на, он должен быть Годом Горького!

Ирина Михайловна ХАНУТИНА.
г. Москва.


